Xabier Arruza y las Smart City: «Es fundamental contar con todos los actores y diseñar estrategias a largo plazo"

Claudio Díaz



<u>Do! Smart City y la Corporación Regional de Desarrollo Productivo (CRDP)</u> organizaron en la <u>Región de Coquimbo</u> el Summit denominado «El Poder de la Ciudad», instancia donde distintos actores públicos y privados debatieron sobre la proyección de desarrollo de la zona, crecimiento urbano y mejoras en el transporte en el marco de lo que son las ciudades inteligentes.

En efecto, fueron más de 300 personas, entre autoridades, seremis, municipios, consejeros regionales, empresarios y académicos, los que <u>participaron en este encuentro que busca avanzar</u> hacia las ciudades inteligentes desde la intervención del territorio.

Como un claro ejemplo de <u>«Smart City» se expuso la experiencia vivida en Bilbao, España</u>. La ciudad más importante del País Vasco, sufrió durante la década del 80 una seria crisis económica por la reconvención industrial, la cual supuso recortes en la capacidad productiva de las empresas de diversos sectores. Lo anterior generó un fuerte desempleo, movilizaciones sociales y un deterioro progresivo de sus sectores urbanos.

Sin embargo, ese momento en la historia de Bilbao, fue para muchos el punto de partida para aunar criterios y establecer políticas conjuntas de acción que terminaron por transformarla en una «ciudad inteligente».

Xabier Arruza y las smart city

En tal contexto, conversamos con Xabier Arruza de Bilbao Urban & Cities Design, quien dictó durante el Summit una charla magistral en la que destacó que «cualquier desarrollo urbano tiene que ser en concordancia con los ciudadanos y las ciudades inteligentes».

Arruza remarcó que para tener «ciudades inteligentes» se necesita un buen diseño estratégico y la unión de estamentos. "La parte que más hay que definir en un momento dado es la estrategia. Con la experiencia de Bilbao, es necesario poner a todos los actores juntos y diseñar una estrategia que nos

permita visualizar el futuro de la ciudad. Si eso se hace, las cosas pueden ir bien".

Comparando Bilbao con la Región de Coquimbo, el experto de Bilbao Urban & Cities Design, comentó: "En Coquimbo hay muchas potencialidades, está el turismo, el puerto y los espacios naturales. Es una conjunción de cosas muy grandes que, si se pone todo en un cóctel, pienso que se pueden lograr cosas. Es fundamental contar con todos los actores y diseñar estrategias a largo plazo".

Agregó además que "la ciudad y los entornos urbanos engloban una serie de situaciones. Es necesario poner a todos en una misma línea pero con un objetivo final. Si la meta se explica bien, iremos a ese modelo de ciudad que a todos nos va a beneficiar".

Por último, Xabier Arruza entregó un potente mensaje a las autoridades chilenas que pretenden tener Smart City. "Hay que pensar en los ciudadanos porque son los que en definitiva habitan los lugares. Es importante que, cuando estemos proyectando una ciudad, ésta la pensemos siempre en base a la calidad de vida de su gente", finalizó.

https://www.mascontainer.com/xavier-arruza-y-las-smart-city-es-clave-disenar-estrategias-a-largo-plazo/

Fecha

2025/11/27